

はたらいて、笑おう。



人材ビジネス最前線からみた、はたらくことのリアルな未来

AGS  
media

2020  
May

AGS.

<http://www.agsc.co.jp/>

AGSグループ  
株式会社AGSコンサルティング  
AGS税理士法人

「はたらいで、笑おう。」をグループビジョンとして掲げ、総合人材サービスを幅広く展開するパーソルグループ。はたらく個人のニーズが多様化し、はたらき方が大きく変わりゆくなかで、「仕事とは何か」、「はたらくこととは何か」を問い合わせてきた水田正道社長に、AGSコンサルティングの廣渡嘉秀が話を伺った。

### 創業者、篠原欣子さんとの出会いと転身

**廣渡** おひさしぶりです。お変わりないですか？年末のこの時期、会食も増えますよね。

**水田** そうですね。お客さまや社員との時間は大いに刺激がありますが、還暦ですし、健康にも気を使わないといけないです。以前と違つてグループ社員もずいぶん増えたので、全員と機会を持つには10年はかかりそうです。

**廣渡** さすが営業ご出身。(笑)

そういうえば、水田さんはリクルート

ご出身だったと記憶しています。  
水田　はい、1984年入社です。当時のリクルートの営業には「売れない」の文字はない、というくらい営業に力を入れていました。

**廣渡** 当時は何を売っていたんですか？

**水田** 中途採用向け求人情報誌の広告枠です。ある媒体の一番のお客さまがテンプスタッフ（現パーソルテンプスタッフ）で、私がずっと担当していました。創業者の篠原欣子とは、20代の頃からの付き合いになります。

**廣渡** さすが営業ご出身。(笑)

水田　中途採用向け求人情報誌の広告枠です。ある媒体の一番のお客

当時から篠原に口を酸っぱくして言われたのは、「怒っちゃダメよ、威張っちゃダメよ、格好つけちゃダメよ」。篠原は、座右の銘が「売るほど頭を垂れる稻穂かな」という、すごく謙虚な人です。

**廣渡** なるほど、そういう出会いだつたんですね。当時のテンプスタッフはどんな状況だったのでしょうか。

**水田** 売上規模で言うと100億円ぐらいだったと記憶しています。まだまだ「派遣」というはたらき方が浸透していない時代で、お客さんは外資系企業が中心でした。

**水田** 売上規模で言うと100億円ぐらいだったと記憶しています。まだまだ「派遣」というはたらき方が浸透していない時代で、お客さんは外資系企業が中心でした。

**廣渡** なるほど、そういう出会いだつたんですね。当時のテンプスタッフはどんな状況だったのでしょうか。

**水田** 売上規模で言うと100億円ぐらいだったと記憶しています。まだまだ「派遣」というはたらき方が浸透していない時代で、お客さんは外資系企業が中心でした。



### 大きな試練も経て培つた、現場での肌感覚

**廣渡** とはいえ、新規営業が加わつていいくことで、会社は大きく伸びたのではないか？

**水田** そうですね。お客さまや社員との時間は大いに刺激がありますが、還暦ですし、健康にも気を使わないといけないです。以前と違つてグループ社員もずいぶん増えたので、全員と機会を持つには10年はかかりそうです。

**廣渡** さすが営業ご出身。(笑)

そういうえば、水田さんはリクルート

**廣渡** とはいえ、新規営業が加わつていいくことで、会社は大きく伸びたのではないか？

**水田** そうですね。時代の要請といふ面もあつたと思います。ところが、98年1月に情報事故という大きな試練がありました。当時私は営業本部長でしたが、マスコミの対応から情報の回収まで、事態の収束に向けて奔走することになりました。今思い出しても生きた心地がしません。

**廣渡** 今でこそメディアへの対応もある程度考え方で、専門家の意見を聞き過ぎてしまつたということ。もちろん意見は参考にすべきですが、外部の人たちが責任を取れる訳ではありません。

**水田** 後になつて反省したのは、いろんな人、特に専門家の意見を聞き過ぎてしまつたということ。もちろん意見は参考にすべきですが、外部の人たちが責任を取れる訳ではありません。

**廣渡** それは本当に大事なことであります。先ほど、時代の要請とおしゃつていましたが、その後は着実に成長を遂げていつたのでしょうか。

**水田** リクルート内には20名ほど

**廣渡** それは上場後ですか？

**水田** 上場前です。

**廣渡** あの当時、グループ内には20名ほど社長がいました。

**水田** ヤドカリ経営と呼んでいましたね。

**廣渡** 地道にがんばつて、少しずつ大きなオフィスに引っ越ししていくべき考え方でした。

**水田** やはり会社の業績にも影響はありませんでしたか？

**水田** 不思議と業績は落ちなかつたのです。私たちとしては、身売りしました。私たちくらい追い込まれていても、別

**廣渡** おひさしぶりです。お変わりないですか？年末のこの時期、会食も増えますよね。

**水田** そうですね。お客様や社員との時間は大いに刺激がありますが、還暦ですし、健康にも気を使わないといけないです。以前と違つてグループ社員もずいぶん増えたので、全員と機会を持つには10年はかかりそうです。

**廣渡** さすが営業ご出身。(笑)

そういうえば、水田さんはリクルート

**廣渡** 雑談のなかにこそヒントがあつたりしますもんね。

**水田** イメージが沸かないことは絶対にうまくいかないです。だから現場の感覚が大事です。

**廣渡** 雑談のなかにこそヒントがあつたりしますもんね。

**水田** ミスのリカバリーやまた大変じゃないですか。すぐにテコ入れしようとしたところ、お客様の要望に合わせて、90パーセントが私たちの請求フローを変え、例外処理をしていたことがわかりました。

**廣渡** 過剰サービスが招いた結果でもありますね。

**水田** あとのふたつは、社内の連

業とは数字を追うものと思つていて、私には衝撃的でしたね。

男性にも女性にも、それぞれの考え方や特性があるということ。「女性は現状をしっかりと守つて、いまの状況を真摯に向き合つて、いたい」と思う。男性はより新規の営業先を開拓して事業を大きくしていく傾向がある」という話をよくしていました。

當時、篠原がよく言つていたのは、「自分に適性がある」という話をしていました。

そこで、バリバリの営業マンだった水田さんをヘッドハンターた。

た。たゞ、新規のお客さまにアポを取つて、普通にテンプスタッフのサービスを提案ただけで売るこ

とはできました。

ただ、新規のお客さまが増えすぎる

と既存のお客さまが増えなくなる

なつてしまつという理由で、新規営業は必要ないという雰囲気がまだ

根強く残つています。

ただ、その考え方では、あくま

で既存のお客さまが未來永劫続く

という前提のうえでしか成り立た

ないものですので、このままではい

けないと思ったのを覚えています。

ただ、新規のお客さまが増えすぎる

と既存のお客さまが増えなくなる

なつてしまつという理由で、新規営業は必要ないという雰囲気がまだ

根強く残つています。

ただ、そのうちのひとつが過剰サービ

スです。

廣渡　なるほど、眞面目な日本人が

2006年だつたと思いますが、そ

の頃には集約が進んでいたと記憶しています。

廣渡　なるほど、眞面目な日本人が

2006年だつたと思いますが、そ

の頃には集約が進んでいたと記憶

しています。

廣渡　なるほど、眞面目な日本人が

2006年だつたと思いますが、そ

の頃には集約が進んでいたと記憶

しています。

廣渡　なるほど、眞面目な日本人が

2006年だつたと思いますが、そ

の頃には集約が進んでいたと記憶

しています。

